
11月26日から区議会が開会、30日の本会議で新型コ

ロナ感染拡大防止と区の基本姿勢などについて共産党

区議団の質問の一部と区の答弁要旨をお知らせします。

【答弁要旨】感染防止の迅速な取り組みを行って

きた。補正予算も４回、独自ＰＣＲセンター整備や融資、

給付金支給も。今後、財源確保し、真に必要な施策を重点的に実施する。

【答弁要旨】独自ＰＣＲセンターなど検査

体制を確保してきた。福祉施設の新規入所

者等の検査を準備しているが、保育園等の

定期検査は様々な見解があり、国・都の動向を注視。

【答弁要旨】必要な感染防止体制確保と通

常業務に影響がでないようにローテーショ

ン制を活用。医療従事者への給付金など実

施しており、今後も関係者の要望を踏まえて対応したい。

【答弁要旨】国・都の給付金等申請の支援窓口開設。区と

国・都の役割分担を踏まえ全力で取り組む。住宅リフォー

ムへの新たな助成制度創設は考えていない。

【答弁要旨】少人数学級については政府内

で調整が図られており、動向を注視する。

給食無料化は、自治体独自ではなく国・

都の広域実施が望ましい。

【答弁要旨】第八期の介

護給付費は増加が見込ま

れ、保険料上昇も避けられない。

【答弁要旨】

公益施設と住宅

整備で来訪者と

住民双方の活力を生み出す。8割の地権者から合意を得ており、

準備組合と連携し丁寧に説明を実施。早期の事業化に向けていく。

感染が拡大する中で、荒川区は、12月から来年３月までに、通

所・入所などの介護施設の職員と利用者（ヘルパー利用者などは

除く）のコロナ感染一斉スクリーニング検査を唾液検査で実施します。

検査を受ける方は、一時間前から水以外、食事をせず、唾液を提供し、それを密封

して宅配便で送付します。検査結果は翌日には連絡される予定です。

陽性判定の方は、再度、医

師の専門的な検査を受けます。

また、陽性者が出た時の対応

を事業者のみなさんは、検討

が必要です。区として現場の

大変さを踏まえ、要望を聞い

て必要な支援を。
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〈法律・生活相談〉
12月の定例法律相談日は、10日（木）です。
ご要望やご相談などは随時ご連絡ください。定例法律相談は、第二木曜日の午

後６時から相馬事務所です。平日の午後に法律事務所（北千住）でも可能です。

お名前、電話番号等を下記の留守番電話に録音して下さい。

相馬 ゆうこ事務所 南千住５－１－６－２階 ３８０７－４１９２

ツイッター @m1010_yuko
そうけん南千住ブログ
araken-nan.jugem.jp

【答弁要旨】

産後うつ

は10～15％程度発症する可能性

があり、重要問題。早期発見し

支援する。各種母子保健事業と

ともに関係部署が協力し取組む。

11月27日、区内感染が600人を超えて不安が

大きくなっています。年末・年始を控えて、人

の動きも多くなる中で感染防止とともに年越し

の営業継続が深刻です。飲食店だけでなくさま

ざまな分野で営業も暮らしもさらに苦しくなっ

ています。共産党区議団は、感染防止と営業継

続支援のための区の緊急年末対策を求めています。

第３波の新型コロナ感染拡大に対する緊急対策の申し入れ（一部）
◆区内業者のための(仮称)「事業継続支援補助制度」を年内に創設し…人件費、家

賃、リース料を支援、コロナ対策の設備投資・マスクなどの費用を助成すること

◆都に対して営業短縮要請にともなう営業支援拡充とともに、区として各事業者の

実態をつかみ、上乗せの支援を行うこと。

◆年末・年始の緊急相談窓口を設置し、窮迫した事態にも対応できるようにするこ

と。また、検査・陽性者保護の体制を整備すること

◆保健所の体制確保のための予算増額と保健師増員の対策をとること。また、通常

業務の確保の人員確保に力を尽くすこと。

◆介護・医療施設とともに保育園や学校等のＰＣＲ検査の定期検査を



時間 料金

15分 70円

12時間 1,000円

ご意見・ご質問頂きました。 ○第二子のご質問も頂きます。生まれた時は2.5㎏でし

たが、12週目を迎えてしっかりしてきました。大きな声で泣きますが、

満腹になれば、薄目を開けて寝ています。控室で先輩議員も「静かだ

ね」と…。「赤ちゃん返り」を心配した上の２才児も「私はおねいちゃ

ん」とあかちゃんをトントンしてなりきりです。子育ての中

で役立つ情報提供や区政が身近になるようにがんばりたい。

昨年８月から時間貸し・シェア自転車の置場が21か所（その後34か所に）設置され、

民間事業者による試験的なレンタル事業を開始。その後、７月までの状況について委員

会に報告されました。

この自転車

は、乗った場

所以外でも返

却可能で、利

用料は15分70

円、12時間1,000円です。

携帯電話にアプリを入れ

て利用。利用者の８割は20

～40才代で、バス・都電・

近距離交通機関の代替えに

もなっています。

左図の数字は７月の貸出・

返却利用の合計回数です。

南千住地域の置き場は、図の様です。南

千住駅東口駐輪場は、町屋駅、日暮里駅、

西日暮里駅についで利用回数第４位で

す。 買い物や通勤、台東区橋場方面

への利用者も多いようです。

町屋駅の利用回数は1,387回で荒木田

公園やさくら館など隅田川沿い方面へ

の通勤・通学にも利用されているよう

です。交通機関がなくなった深夜帯の

利用も多いようです。

自転車置き場が「満車」あるいは

「空車」状況になっていると自転

車の返却ができない、貸出しがで

きない状況になり、利便性が損な

われます。電動自転車のバッテリー

の充電や整備が常時必要です。交通安全対策も大切です。

コロナ禍の中で自転車利用が増えていますが、地域で自動車や

自転車のシェアを行うことは、環境を守る上でも役立ちます。

若い人たちの中で自動車や自転車も所有しない人が増えているといわれます。

環境にやさしい暮らし方や化石燃料を使わない交通のあり方も問われるの

ではないでしょうか。シェアサイクルは暮らしの中に定着するでしょうか!?

荒川区は、児童相談所設置自治

体として児童養護施設の設置につ

いても検討をしてきました。

用地は荒川区荒川八丁

目の都有地を区が借り上

げ無償提供する予定です。

今年３月に事業者選定

委員会を設置、４月に公

募を実施。６月には一次

審査を行い、9月にプレゼンなど二次審査も実施。

応募は、一事業者だけですが、30項目の審査項目で評価し、現在も足立区で運営して

いる「社会福祉法人・友興会」（足立区西新井４丁目）に決定しました。

・定員 ２５名 小規模グループケアユニット４室

・親子訓練や自立支援機能 ・ショートステイ室や地域交流室

・里親支援事業なども委託する予定です

先々週の南千住レポートで都有

地・旧南千住浄水場（６丁目）を

区が約69億円で取得する決断をし

たことをお知らせしましたが、都

の調査では、用地の一部に砒素と

六価クロムが含有していることが

判明しています。

区としては、東京都と協議し、

引き渡しを受けたうえで、建物解体と土壌洗浄については、区が行うものの必要軽費

は、都が負担することになっています。

土壌洗浄だけでも約7,000万円かかる見込みです。区議会としても安全性確保の対

策をしっかり見届ける必要があります。
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児童養護施設は…予期で

きない災害や事故やさまざ

まな事情により、家族によ

る養育が困難な2歳からお

おむね18歳の子どもたちの

家庭に替わる生活の場です。

子どもたちの幸せと健や

かな発達保障と自立支援が

求められます。


